



Ampliación de edificio de salud mental en el hospital de Los Angeles debería estar operativa este año

Las dependencias, que se emplazan al interior del Complejo Asistencial "Dr. Víctor Ríos Ruiz" de Los Ángeles, está a la espera de tener el permiso municipal y resolver algunas observaciones.

María José Villagrán
prensa@latribuna.cl



SEGÚN DETALLÓ ALVIAL, se están afinando algunos detalles antes de la recepción de las obras realizadas al edificio.

El primer semestre de este año, se dio el vamos a la ejecución de un proyecto que busca mejorar la obra civil del Centro Comunitario de Salud Mental (Cosam) emplazado en el Complejo Asistencial "Dr. Víctor Ríos Ruiz" de Los Ángeles, además de ampliar el área de atención de farmacia.

Se trata de una iniciativa presentada en conjunto con el Servicio de Salud Biobío para ampliar, principalmente, el área de atención de farmacia, según lo reseñó el director del Servicio de Salud de Biobío, Walter Alvial.

Al respecto, explicó que contaban con una farmacia exclusiva para el área de salud mental pero se hacía muy pequeña; "en invierno, la gente se moja

para esperar por la atención de sus fármacos. Entonces, se extendió la infraestructura pero, además, se hizo una mantención completa al edificio de salud mental", detalló Alvial.

Aunque aseguró que las obras ya están terminadas, ahora se están afinando algunos detalles respecto a las terminaciones de la construcción propiamente tal, antes de recepcionar el trabajo completo.

"Las obras deberían estar listas este año y apuntan, principalmente, a mejorar los accesos del sector de farmacia con algunos box y la zona de espera de los pacientes", expresó el director del Servicio de Salud Biobío.

Esta ampliación beneficiará a todos los pacientes de psiquiatría, de salud mental de especialidades del hospital de Los Ángeles.

¿QUÉ FALTA PARA LA ENTREGA?

Alvial explicó que aún faltan dos aspectos antes de poner en marcha este proyecto: la tramitación del permiso municipal, que es parte de los trámites administrativos, y

mejorar algunas observaciones que aún no son subsanadas.

"Hay que afinar esas observaciones porque antes del cierre de un contrato de obras, tienen que estar afinados todos estos elementos: los permisos y las observaciones de ese contrato", sostuvo el director del Servicio de Salud de Biobío.

Asimismo, aseguró que las observaciones son menores; por ejemplo, asociadas a terminaciones de elementos que están dentro del contrato adjudicado y que, de acuerdo al Comité de Observaciones recepciona la obra, deben resolverse.

"Este proyecto es muy importante porque la ampliación cubre una brecha de infraestructura para así brindar una mejor atención a los pacientes, así que estamos comprometidos con que esto se termine pronto para que empiece en operación y podamos tener la farmacia como corresponde", sostuvo Alvial.

¿CÓMO OPERA ESTE CENTRO COMUNITARIO DE SALUD MENTAL?

Al respecto, el director del

Servicio de Salud de Biobío explicó que -actualmente- tienen la salud mental de especialidad concentrada en este edificio, ubicado al interior de hospital base de Los Ángeles, donde atienden varios equipos.

"Contamos con tres equipos territoriales de salud mental que equivale a lo que hacen los Centros de Salud Mental (Cosam); dos de estos equipos atienden los sectores norte y sur de Los Ángeles y el otro a los pacientes de especialidad de la provincia", detalló Alvial.

Quienes requieren de fármacos de especialidad debían ir, antiguamente, a la farmacia del Hospital Base de Los Ángeles, lo que generaba mucho tiempo de espera.

Por esta razón, "lo que se hizo fue preparar un equipo especializado para los fármacos de salud mental, donde los retiran ahí; además, hay un químico farmacéutico que orienta el correcto uso de los fármacos para estos pacientes", explicó Alvial.

Asimismo, en estas dependencias trabaja el equipo de adicciones para aquellos usuarios que presentan alguna, además del equipo de psiquiatría infanto-juvenil y el hospital de día para pacientes agudos de

salud mental que no requieren una especialización pero sí una atención intensiva diaria.

CENTRO DE SALUD MENTAL

La ampliación de este edificio por parte del Servicio de Salud de Biobío se suma la construcción de un Centro de Salud Mental en el sector sur de la comuna de Los Ángeles, en un terreno de más de cuatro mil 500 metros cuadrados, el cual busca beneficiar a más de 50 mil habitantes de la provincia de Biobío.

La edificación se está construyendo en un sitio cedido por el Ministerio de Bienes Nacionales al Servicio de Salud Biobío, quienes son los encargados de ejecutar el proyecto.

Este Centro de Salud Mental ofrecerá una variada cartera de servicios y multiprofesional, con atenciones en el mismo centro, en el domicilio del paciente y con la comunidad e implica una inversión que borda los seis mil 200 millones de pesos, aportados por el Ministerio de Salud; de ellos, cerca de 5 mil 800 serán destinados a obras civiles y los casi 400 millones restante a equipamiento.



Director del Servicio de Salud de Biobío, Walter Alvial.